
Protokoll 

über die 2. Jahreshauptversammlung 

des Fördervereins Historische Rathäuser in Wilster 

am Dienstag, dem 11.Juni 2013 

im ALTEN RATHAUS in Wilster 

Beginn 19.00 Uhr 

Ende 20.00 Uhr 

Anwesend sind: 

41 Personen ; davon 39 stimmberechtigte Mitglieder s. beigefügte Mitgliederliste (Anlage 1) 

Tagesordnung: 

1.Begrüßung durch Herrn Holger Stamm 

2.Bericht des Vorsitzenden 

3.Bericht des Schatzmeisters 

4.Bericht der Kassenprüfer 

5.Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 

6.Wahlen 

   a) 1. Vorsitzende/r 

   b) Schatzmeister/in 

   c) stellvertretende/r Vorsitzende/r 

   d) Kassenprüfer/in 

7.Aktivitäten 2013 

8.Verschiedenes 

Zu 1: Begrüßung 

Holger Stamm begrüßt die Teilnehmer der 2. Hauptversammlung im ALTEN RATHAUS. Einige Mitglieder haben 

abgesagt, da sie anderweitig verpflichtet sind. Entschuldigt sind auch unsere Vorstandsmitglieder Walter Schulz 

und Kirsten Hillebrecht-Kahl. 

Ausdrücklich begrüßt Holger Stamm die Vertreter der Presse. 

 

Die Mitglieder wurden mit schriftlicher Einladung vom 22.05.2013 zu der heutigen Sitzung eingeladen. 

Holger Stamm bedankt sich bei Dörte Urlaub und Birgit Böhnisch für die Unterstützung im Zusammenhang mit 

der Mitgliederversammlung. 



Zu 2: Bericht des Vorsitzenden 

Holger Stamm berichtet, dass der Verein zur Zeit 169 Mitglieder hat, 4 weniger als im Vorjahr. Wir hatten leider 

einen Todesfall, die Anderen sind verzogen. 

Holger Stamm bittet sich zum Gedenken an unser verstorbenes Mitglied Erwin Bauch zu erheben. 

Bei den Mitgliedern handelt es sich hauptsächlich um Privatpersonen, die Zahl der Firmen hat sich auf 24 erhöht, 

aber es könnten sich gerne noch mehr Geschäftsleute beteiligen. Die Mitgliedsbeiträge belaufen sich auf 4.400,-- 

€. 

Seit Juni 2012 hat der Förderverein wieder viele Veranstaltungen durchgeführt, Tag des Denkmals, Flohmarkt, 

Jahrmarkt „Bühne frei für Jedermann", Weihnachtsmarkt etc.. 

Neu ins Sortiment aufgenommen wurde der Williamsbirnenbrand 1780, außerdem gab es zum Weihnachtsmarkt 

Rathaus-Igel und Ente. 

Am 10.10.2012 eröffnete die Stadt das ALTE RATHAUS, leider ohne Terminabstimmung mit den Ratsmitgliedern 

und dem Förderverein. 

60 Mitglieder haben Ende Oktober auf Einladung des Fördervereins das Rathaus besichtigt. 

Der Förderverein hat für die Erneuerung der 6 Zierkugeln auf dem Dach und für das Treppenhaus zum Speicher 

16.000,-- € an die Stadt überwiesen. 

Die Firmen Wolfsteller und Wilckens haben im Zusammenarbeit mit dem Förderverein die kleinste Küche in der 

Wilstermarsch im ALTEN RATHAUS eingebaut. 

Am 15.06.2013 findet das 2. Rathausfest auf dem Parkplatz neben dem NEUEN RATHAUS statt. Im Spiegelsaal 

richten wir das 2. Schnellschachturnier aus. Es wird ein abwechslungsreiches Programm bis in die Nacht hinein 

geben. 

Weiterhin werden wir auch auf dem Tag der Vereine, dem Jahrmarkt und dem Weihnachtsmarkt präsent sein. 

Der Förderverein macht sich Gedanken darüber, wie wir nachhaltig unsere HISTORISCHEN RATHÄUSER 

nutzen können. Sie müssen wieder die historischen Mittelpunkte unserer schönen kleinen Stadt werden. 

Der Förderverein wird dem ALTEN RATHAUS wieder Leben einhauchen. 

Zu 3: Bericht des Schatzmeisters 

Helmut Evers hält den Kassenbericht für das Jahr 2012. Es wurden ca. 18.000 € an Einnahmen erzielt. Davon 

sind über 10.000 € durch Spenden zusammen gekommen, insbesondere durch die Stiftung der 

Verbandsparkasse Wilster, die die Privatspenden verdoppelt hat. 

4.400 € wurden durch Mitgliedsbeiträge erzielt. Die weiteren Einnahmen hat der Förderverein durch 

Veranstaltungen und Verkäufe erreicht. Die Ausgaben beliefen sich in 2012 auf ca. 23.000 €. Davon hat das 

ALTE RATHAUS 16.067,72 € erhalten. 

Weitere Ausgaben wurden für Verkaufsmaterial und Vereinsausstattung getätigt. 

Eine Kopie des Kassenberichts liegt dem Protokoll bei (Anlage 2). 



Zu 4: Bericht der Kassenprüfer 

Heinz Neubauer berichtet, dass er und Thea Bauch die Kasse geprüft haben. Die Kasse wurde hervorragend 

geführt, es gab keine Beanstandungen. 

Zu 5: Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 

Heinz Neubauer beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Stimmenverhältnis: 

36 Ja Stimmen bei 3 Enthaltungen des Vorstandes 

Zu 6: Wahlen 

Holger Stamm erklärt, dass neben den turnusmäßigen Wahlen, auch der stellvertretende/r Vorsitzende neu 

gewählt werden muss. Hans-Hermann Lindemann ist aus gesundheitlichen Gründen zurückgetreten. 

Helmut Evers tritt aufgrund von hoher Arbeitsbelastung nicht zur Wiederwahl als Schatzmeister an, Holger 

Stamm bedankt sich für die gute Zusammenarbeit. 

Zur Durchführung der Wahlen übergibt er die Sitzungsleitung an Birgit Böhnisch. 

Der Vorstand hat sich Gedanken zur Besetzung der Vorstandsämter gemacht. Weitere Vorschläge sind nicht 

eingegangen. Auch aus dem Plenum kommen keine weiteren Vorschläge. Im einzelnen wird wie folgt gewählt: 

a) 1. Vorsitzende/r für 4 Jahre 

Vorschlag: 

Holger Stamm 

Stimmenverhältnis: 

38 Ja Stimmen, 1 Enthaltung 

b) Schatzmeister/in für 4 Jahre 

Vorschlag: 

Thea Bauch 

Stimmenverhältnis: 

37 Ja Stimmen, 2 Enthaltungen 

c) stellvertretende/r Vorsitzende/r für 2 Jahre 

Vorschlag: 

Kirsten Hillebrecht-Kahl 

Stimmenverhältnis: 

37 Ja Stimmen, 2 Enthaltungen 

c 1) Beisitzer/in für 2 Jahre 

Durch die Wahl von Frau Kirsten Hillebrecht-Kahl zur stellvertretenden Vorsitzenden ist ein/e Beisitzer/in neu zu 



wählen. 

Vorschlag: 

Volker Brandt 

Stimmenverhältnis: 

38 Ja Stimmen, 1 Enthaltung 

d) Kassenprüfer/in 

Thea Bauch tritt durch die Wahl zur Schatzmeisterin als Kassenprüferin zurück. Dadurch sind 2 Kassenprüfer/in 

neu zu wählen. Der Vorstand schlägt vor Heinz Neubauer für ein weiteres Jahr zu verlängern. 

Vorschlag 

Heinz Neubauer für 1 Jahr 

Stimmenverhältnis: 

38 Ja Stimmen, 1 Enthaltung 

Astrid Noffke für 2 Jahre 

Stimmenverhältnis: 

38 Ja Stimmen, 1 Enthaltung 

Alle gewählten Kandidaten/innen nehmen die Wahl an. Kirsten Hillebrecht-Kahl hat vorher erklärt, dass sie die 

Wahl annehmen wird. 

Holger Stamm gratuliert allen gewählten Kandidatinnen und Kandidaten. 

Birgit Böhnisch schließt sich dem an und übergibt die Sitzungsleitung wieder an den Vorsitzenden Holger Stamm. 

Zu 7: Aktivitäten 2013 

Wurde bereits im Bericht des Vorsitzenden behandelt. 

Zu 8: Verschiedenes 

Holger Stamm verteilt das Programm zum Rathausfest und ruft die Mitglieder auf, sich als Helfer zu melden. 

Er regt außerdem an, Beitrittsformulare mit zu nehmen, sein Traum wäre eine Anzahl von 300 Mitgliedern, dann 

würde der Förderverein durch die Beiträge auf einem sicheren Fundament stehen, erklärt Holger Stamm.  

Holger Stamm hat in Zusammenarbeit mit Jürgen Kock ein 6seitiges Faltblatt zum ALTEN RATHAUS entworfen. 

Es entsteht eine rege Diskussion mit einigen Anregungen. Ergebnis: Es wird ein Bild ausgetauscht, so dass sich 

auch ein Foto vom Naturkundemuseum in dem Faltblatt befindet. Außerdem wird die Kontonummer den neuen 

Vorschriften (IBAN Nr.:) angepasst. 

Im Herbst 2013 werden alle Mitglieder angeschrieben und über die Veränderungen im Lastschrifteinzug ab 

Februar 2014 informiert. 

Unser Mitglied Mark Hengerer hat einen schriftlichen Antrag eingereicht, den Holger Stamm verliest: 



„Leider kann ich wegen eines kollidieren Termins am 11. Juni nicht an der JHV teilnehmen. Wenn es 

Abwesenden möglich ist, möchte ich dennoch gleich einen Antrag einbringen, nämlich den, die JHV 2014 

möglichst auf einen Samstag zu legen, der es Wochenendpendler ermöglicht, teilzunehmen." Nach eingehender 

Diskussion wird der Antrag einstimmig abgelehnt, es wird aber angeregt die Jahreshauptveranstaltung an einem 

Freitag durchzuführen. 

Holger Stamm schließt die Jahreshauptveranstaltung. 

 


